

1.-Cambio y continuidad. De la monarquía feudal a la monarquía autoritaria.

a) Las palabras que faltan para completar la tabla son:

- 1 Aumentan su poder. 7
- 2.-Se convocan Cortes.
- 3.-Ejército profesional.
- 4.-Mejora la recaudación de impuestos.
- 5.-Se crean los corregidores.
- 6.-Los reyes nombran virreyes.
- 7.- Se crea la Santa Hermandad.

b) Respuestas a las preguntas. 2

En la **Corona de Aragón** se mantuvieron instituciones medievales de gobierno como las Cortes, Diputación General y municipios y se continuó con la práctica del pactismo.

La nueva monarquía **creó instituciones de gobierno**, mejoró la recaudación de impuestos, organizó la justicia, profesionalizó el ejército, creó un cuerpo diplomático y sometió a las ciudades al poder real. Todas estas medidas posibilitaron el paso de una monarquía feudal a una monarquía autoritaria.

2. Fuentes documentales.

LA CONQUISTA DE GRANADA.

5

a) EJE CRONOLÓGICO

1

b)¿QUÉ HECHO HISTÓRICO RELATA LA CRÓNICA DE Bernáldez?

La crónica describe la ceremonia de la rendición, en la que Boabdil, acompañado de muchos moros, sale al encuentro de los Reyes Católicos y hace entrega de las llaves de la Alhambra al rey Fernando.

1

¿QUÉ REPRESENTÓ PARA LA POLÍTICA DE LOS REYES CATÓLICOS?

2

Con la conquista del reino nazarí de Granada, terminaron con el último reducto musulmán de la Península.

Fue un paso decisivo en su política de unir todos los reinos peninsulares bajo su corona.

c)¿cómo se describe el encuentro entre Boabdil y los reyes?

2

c) Cuando entran en la ciudad, lo primero que hacen es mostrar en la más alta torre el estandarte de Cristo.

Esto simboliza la victoria de la Cristiandad sobre las tropas musulmanas. Es un paso definitivo en la unidad religiosa tan anhelada por los Reyes Católicos.

d) Los Reyes Católicos están enterrados en la Capilla

Real de Granada, por su expreso deseo. Granada 1
constituye el símbolo de la unidad de los reinos peninsulares
bajo el cristianismo y la expulsión musulmana.

Página 184

4. Empatía. La expulsión de los judíos.

a) Los judíos fueron expulsados de España en 1492.

La expulsión de los judíos fue una de las medidas adoptadas por los Reyes Católicos, con el objeto de buscar la unidad religiosa en todos los territorios de la Corona. Era una manera de cohesionar a la sociedad.

Los territorios a los que se dirigieron fueron:
Portugal, zona del Magreb, Italia, Libia, Balcanes,
Grecia, Palestina e Imperio Otomano.

b) Según explica el texto, salieron precipitadamente y en malas condiciones, no importaba su edad, su salud, etc.

c) Según explica el texto, salieron precipitadamente y en malas condiciones, no importaba su edad, su salud, etc.

c) Respuesta personal

d) Sefarad, es el término que aparece en la Biblia hebrea para designar a la Península Ibérica.

Los sefardíes son los judíos que vivieron en la Península hasta 1492 y fueron expulsados por los Reyes Católicos.

El ladino es el idioma que hablan los descendientes de los judíos expulsados de la Península Ibérica en

1492.